

EL MUNDO

Publicado los miércoles

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital, un mes. 50 céntimos

Provincias, un año. 7 pesetas

ANUNCIOS SEGUN TARIFA

Cada anuncio satisfará 10 céntimos de timbre.

AÑO V

SE PUBLICA TODOS LOS MIÉRCOLES

Núm. 459.

PROBLEMAS DEL DÍA

El comunismo terrorista

La guerra, que no ha hecho más que cambiar de forma, continúa y continuará hasta que la civilización comunista haya vencido a la barbarie capitalista.

Humberto Días

Tenemos la convicción de una próxima victoria comunista en todos los países.

Tolstcherine, ministro ruso.

Las represalias con que nos amenazan los anarquistas franceses por habernos opuesto energicamente a que el sindicalismo terrorista continuase usando sus salvajes métodos de subversión social, no nos han sorprendido. Esa solidaridad internacional es un aspecto de su táctica de combate. Pero, ¿es que se le puede ocurrir a nadie que semejantes amenazas, vengan de quien vinieren, pueden intimidar al Poder público de nuestro país? A los que tal esperen les acecha el desencanto. Lejos de ceder, nuestro Gobierno, procediendo con saludable prevision, se dispone a someter al Parlamento ciertos proyectos de carácter jurídico, destinados a enmendar la indefensión en que está la sociedad frente a esas organizaciones de forajidos, a las cuales se pretende emplazar en una atmósfera de misticismo revolucionario, para hacer, sin duda, más excusables sus desafueros. Ya es hora de que se aborde ese tema, sin hipocresías mentales que lo deformen. Esa malsana tendencia de ciertos escritores a considerar la acción anarquista como un cristianismo degenerado, es una superchería filosófica que no resiste el más somero análisis crítico. No laten, debajo de esa corriente social, más que pasiones vindicativas, bajos apetitos sórdidos anhelos de suplantar a las oligarquías actuales que no defendemos con una dictadura forjada por la estupidez, el ruín sensualismo y la insondable ignorancia de las masas. Los bolcheviques—escribe el profesor Chestoff—son víctimas de dos supersticiones: su fe en el verbo omnipotente, como si la palabra tuviese la menor influencia sobre las condiciones permanentes de la vida, y su afición a la fuerza bruta, como sistema de gobierno. El proletariado—añade un escritor que ha sido uno de los apóstoles del sindicalismo, Jorge Sorel—carece de ideales y de moralidad suficientes para erigirse en clase directora. ¿Con qué derecho se consideran los bolcheviques, los ejecutores testamentarios de Marx? El economista alemán opinaba que el socialismo era una forma superior de la organización económica de la sociedad, derivada tan fatalmente de la organización burguesa, como ésta de la organización feudal.

mo, inferida de los principios de Marx, se nos aparece, pues, como un vasto plan constructivo; transformar la organización burguesa en una organización socialista, o lo que es igual, preparar el tránsito a una categoría superior y mejorada de la producción lo cual equivale, no a destruir, sino aumentar las fuerzas productivas del país. El marxismo entraña, pues, un ideal reversible al orden práctico, de consecuencias fecundas. ¿Que tienen, pues, de común con Marx los bolcheviques? Ellos no crean nada. Se contentan con vivir parasitariamente a expensas de las riquezas, ya casi exhaustas, que han usurpado. Refiere el profesor Chestoff, que, como alguien reprochase a Lenine los instintos de piratería de sus correligionarios, contestó el jefe del Estado ruso: "—Sí; es verdad. Roban lo que es producto del robo. En cuanto a reponer las riquezas que se consumen, por el esfuerzo personal, de eso nada dijo Lenine. El bolcheviquismo ha renunciado, por lo visto, al trabajo.

En Rusia continúa el sabio pensador que he citado ya, no vive nadie más que a expensas del erario público. No hay más que una carrera: la de funcionario administrativo. Un hombre instruido, un maestro, un médico, un abogado, escritor, un ingeniero, un hombre, en fin, de alta cultura está condenado a parecer de hambre. Pero, —preguntará el lector— ¿y la burguesía? ¿Acaso ha perecido? No. Lo que ha dejado de existir en el viejo imperio de los zares, es la burguesía antigua, con la cual los bolcheviques han sido implacables. Ahora bien; esa extinción de la antigua burguesía ha coincidido con el advenimiento de una clase social equivalente, pues, el aldeano ruso ha ascendido, por ahorro, a la categoría de burgués. ¿Cuántos millones de rublos tiene escondido el campesino ruso? Según Chestoff, muchos...

Nos hemos detenido un poco trazando un cuadro sintético de la civilización bolchevique, porque nos convenía esa evocación para tratar, imparcialmente del comunismo terrorista español, vástago inconsciente de los principios de Lenine. Al llegar a este punto, nos importa decir que la organización industrial de nuestro país, ha sido, por su inclemencia para con el proletariado, el ambiente más propicio para que cundiesen y arraigasen aquellos disolventes principios. Doloroso es tener que reconocer que todas las concesiones que ha hecho el capitalismo al elemento obrero, han sido inmediatamente estos dos factores de intimidación; la huelga o la violencia. Con revisar los tipos de los jornales que regían hasta hace seis años en las regiones fabriles de España, se llega pronto a la convicción de que la clase patronal no está exenta de responsabilidad en lo que más tarde ha sucedido. Sobre aquél subvuelo de

odio, ha operado después la violencia.

El estudiar los tránsitos por los cuales se ha llegado a la situación actual exigiría un libro. Lo cierto es que bruscamente se nos ha revelado una realidad terrible contra la cual empezamos a reaccionar ahora; y es que el comunismo terrorista, cuyos primeros gérmenes apuntaron en Barcelona, tenía ya brotes bastantes desarrollados en diversas provincias de España. El sindicalismo revolucionario, asesorado sin duda por Lenin, venía operando con la mayor impunidad, por el método más expeditivo; el revólver. La propaganda de la doctrina no era, como en los tiempos de la prehistórica cristiana, una siembra a bote de principios humanitarios condensados en parábolas. No. Para allegar prosélitos se acudía sin escrúpulos a la coacción y el obrero que no se sometía pagaba con la vida su independencia. ¿Quién ha impuesto al sindicalismo español esos feroces métodos de propaganda? Atengámonos para saberlo a los textos de unos de los evangelistas de la nueva doctrina. En su reciente obra "Terrorismo y comunismo," escribe Badek: "El grito contra el terrorismo, la dictadura sin el terrorismo, constituye la última tentativa del socialismo parlamentario para turbar a los obreros sobre todo desde que éste se ha apercibido de que la lucha entablada contra la necesidad de la dictadura estaba destinada a fracasar en el terreno del proletariado. La dictadura sin el terrorismo; he aquí el último refugio que abriga a los adversarios de la dictadura del proletariado. El libro de Kautsky—añade Badek—es su arma, por fortuna fácil de destruir porque se trata de una espada de cartón..."

Pues bien; el sindicalismo revolucionario catalán, influido por esos principios, ha degenerado en el comunismo terrorista, contagiando de ese modo a todos los medios obreros de España. Esa y no otra es la realidad del problema, que en vano trata de defraudar la sensiblería de ciertos intelectuales, a quienes ofusca su excesiva buena fe en la cimentación ideológica de la doctrina libertaria.

Estamos, digase sin embargo, frente a una organización comunista que procede hipócritamente para mejor asestar sus golpes a la sociedad. No importa el que sus elementos más visibles e influyentes finjan repugnar el terrorismo y la efusión de sangre. A poco que se ahonde en el problema se advierte la duplidad de esos elementos, que dicen una cosa en sus manifiestos y practican luego la contraria con la más impenetrable perfidia.

Ahora bien; ¿qué se puede intentar eficazmente contra el comunismo terrorista? Entiéndase bien pues la táctica a seguir con esa tenebrosa organización no puede ser improvisada. Ha de ser, no el resultado de la genialidad varonil de un hombre internamente revestido de poderes dictatoriales, sino engendrada serenamente en las castas entrañas de la ley. Ha

sonado la hora de legislar sobre normas de justicia, con toda la severidad que el problema requiere. Es menester castigar el terrorismo y perseguir sus métodos de incubación con ejemplar dureza; pero dejando a la magistratura—quizás a una magistratura especial invulnerable a la amenaza—el cuidado de aplicar la ley. Y, paralelamente es indispensable gobernar a beneficio del proletariado, elevando su condición moral, intelectual y material al nivel de otras clases sociales que vienen disfrutando de un régimen de privilegio.

La legislación preventiva y punitiva del terrorismo será estéril si no va paralelamente con ella esa obra de gobierno que ponga la dignidad del proletariado a la altura de nuestra dignidad.

Manuel Bueno.

Para esquelas de funeral véanse nuestras tarifas; las más económicas en relación con la gran circulación de este periódico. 30 por 100 de descuento a nuestros suscriptores.

La taberna del arrabal

¿Es aquí, buen tabernero, donde se dan cita los hampones, en la hora en que la ciudad dormita? ...
¿Ama y odia la turba harapienta y maldita a la luz amarilla de ese viejo quinqué? ...
¿Duerme un ladrón, de alguna prostituta en la tabla? ...
¿Dico sus inocentes canciones «Esmeralda»? ...
¿Cuenta algún asesino quemado por la espalda tal como en Ponson du Terrail o en Eugenio Sue? ...

Al ocazo el sol pladoso vierte un oro viejo sobre el inmundo arrabal... Y tiene un reflejo sangriento—como si se copiara, en un espejo el alma de los miserables— cada cristal al sol poniente... Hay una errabunda poesía en la dulce paz del ocazo... Se desearía no saber del crimen, ni de la melancolía, ni de la trágica emoción del arrabal...

El tabernero a los burgueses no nos muestra el aposento donde por las noches se acuestra y asesina a las víctimas. Y se rie de nuestra pregunta y se burla de nuestra curiosidad... Y sin embargo sentamos un escalofrío cuando nos mira el enloquecido. Y hay un sombrío gesto de desconfianza, de inquietud y desvío, en su rostro que fugue impasibilidad...

Oh, quinqué de la taberna! en las noches llorosas arrojarás un cuadro de luz sobre las losas de la calle negra. Iluminarás las mudrosas siluetas de los hampones, hartos de beber... Alumbrarás de algún mendigo la borrachera; y a tu claror pajizo tal vez una ramera llorará en un rincón, mientras llega al que espera leyendo la historia de Margarita Gautier...

¿Qué palabra interior y dulce expresaría la sensación de encanto y de melancolía que nos invade?... La e-stancia es triste y sombria... El huésped sobre el mostrador sigue su trajín. Va anochaciendo. El arrabal se despereza... Hay un olor de guisos que huelen a pobreza... y en la taberna—ya alumbrada con extrañeza van sentándose unos hombres de folletín...

El nuevo Ministerio

Presidencia.—Allendesalazar.
Estado.—Lema.
Gracia y Justicia.—Piniés.
Hacienda.—Argüelles.
Guerra.—Eza.
Marina.—Fernández-Prida.
Gobernación.—Bugallal.
Fomento.—Cierva.
Instrucción pública.—Aparicio.
Trabajo.—Sáenz y Escartín.

Dato, asesinado

Cualquiera que sea la opinión que tengamos del actual estado social, y cualquiera que sean nuestras ideas de avances radicales, el asesinato de un anciano, bueno y humilde, merece la repulsa de las conciencias honradas. Somos enemigos de la pena de muerte; somos enemigos de los asesinatos de patronos y obreros; somos por consiguiente de los que lamentan el trágico fin del Sr. Dato, elevando a la infortunada familia nuestro más respetuoso pésame y sirva esta condenación exaltada de España para que los comunistas comprendan que por el odioso camino del terror no encontrarán ningún espíritu limpio de salvajismo que les siga. La humanidad o no será mas que una selva de pasiones ancestrales o tendrá que utilizar otras armas para su mejoramiento, que esas bandas rojas de adolescentes, dedicados por una soldada obtenida a costa del trabajo del obrero o del auxilio extranjero, a matar cobardemente por la espalda.

El Sr. Espada, el único ministro que defendía al consumidor, se queda sin cartera. Nos parece mal, rematadamente mal...

Si al Sr. Allendesalazar, terminando sus discursos con coplas, lo han hecho Jefe del Gobierno, ¿qué le hubieran hecho sin ellas?

EL TABACO

El uso tan frecuente del tabaco nos impulsa a escribir unas líneas referente a su vulgarización. Se empezó a fumar en Europa en el año de 1559. La duquesa de Borgoña tenía gran afición a fumar. El tabaco cuyo nombre científico es *nicotiana tabacum*, y por algunos nombres vulgares *hierba santa*, «planta venenosa», hierba de todos los males; es una planta herbácea, procedente de América, y que tiene unas hojas de color verde, pardo y rojo obscuro cuando secas. Las referidas hojas contienen principios activos del grupo de los alcaloides, como la nicotina, la principal y recendarios la nicotina, nicotina y pirrolidina. La nicotina es un compuesto de carbono, hidrógeno y nitrógeno. Líquido incoloro que en su contacto con el aire, se vuelve amarillento, de olor débil a tabaco y sabor picante. Se mezcla con agua en todas proporciones, se disuelve sin dificultad en alcohol, éter y alcohol amiláceo. Mencionaremos los cigarrillos egipcios, con sus caprichosas y azuladas espirales de humo. Ahora expondremos la opinión del distinguido higienista J. Eletricourt. «Es indudable, que el tabaco al amortiguar las sensaciones físicas, embota igualmente los sentimientos morales. Atenuen los sinsabores del espíritu, pero también borra los escrúpulos e impide o destruye la bella floración de la conciencia moral.» Reglas higiénicas. Como preceptos más importantes aconsejamos al lector no fumar, en ayunas; el uso de tabacos suaves, no aspirar el humo, fumar con boquilla, cuya limpieza debe hacerse todos los días con alcohol. M. HUERTA. De Higiene de Madrid.

Crónica de Sucesos

Muerte.—En Buendía, falleció la niña de cinco años Rosario Chacón, producido el fallecimiento por asfixia, a causa de haber ingerido un hueso de aceituna.

Lesiones.—En Huelves, regañaron Adrian Martínez de la Fuente e Isaac de la Fuente López, resultando el segundo lesionado y precisando asistencia facultativa.

Disparo.—En Villar del Maestre Miguel A. Atienza Fuente, hizo un disparo a Bernardo Esteban Izquierdo, que no hizo blanco.

Lesiones.—Las sufre de pronóstico reservado Feliciano Cortés Jiménez, de Villarrubio, por consecuencia de un palo recibido en la cabeza, acusándose como autor al vecino del mismo pueblo Casimiro Bustos González.

Daños.—Por varios vecinos de Mota del Cuervo, se causaron daños en el «Círculo de la Concordia» de aquel pueblo.

Falsedad.—Por el procurador D. Manuel Cañete, de Tarancón, en representación de D. Francisco García Artiaga, vecino de Hito, se ha presentado denuncia contra el alcalde y concejales de dicho pueblo, D. Octavio Artiaga García, D. Protasio García Huéllamo, don Román García Serrano, D. Benito García Serrano, D. Domingo Montalvo del Peso, D. Simón López Escudero y D. Máximo Serrano García, sobre falsedad, por consignar como partida de cargo en las cuentas de que se hace responsable al querellante el total importe de los arbitrios extraordinarios que debieron recaudarse en los años 1905 y 1906, sin que se formara reparto alguno ni se expidieran recibos y otros extremos.

Muerte casual.—Se da cuenta por el juez municipal de Zarzuela, haber fallecido el niño Alejandro Valencia a consecuencia de quemaduras producidas casualmente.

Estafa.—Ante el Juzgado de Belmonte, se ha presentado denuncia por Antero Aparicio Palomo, contra Escolástica López Pellicer y su esposo Antonio Ponce, por no querer devolver el precio de la venta de un inmueble a consecuencia de haberse rescindido el contrato de compra-venta hecho.

Amenazas.—El guarda municipal de campo de Villanueva de la Jara, Juan Jiménez Navarro, ha denunciado al vecino de aquel pueblo Ambrosio Pérez Toro, por el hecho anterior.

Hurto.—Ante este Juzgado ha denunciado Angel Herraiz Ballesteros, vecino de Villar de Domingo García, a Salustiano Carballo Mera y otros vecinos de dicho pueblo, por haber cortado y extraído leñas de varias fincas de su propiedad sin autorización alguna.

Disparo y lesiones.—El juez municipal de Reillo, participa hallarse lesionada por disparo de arma de fuego, la vecina de aquel pueblo Florentina Solera García.

Muerte por accidente.—En la calle Grande del pueblo de Sisante, falleció Juan Domingo Domingo, por accidente al parecer, en ocasión que se dirigía al Ayuntamiento de dicho pueblo a presenciar el sorteo como quinto de este año.

Infanticidio.—Se ha incoado el oportuno sumario en Motilla del Palancar, por el hecho de haber enterrado la vecina de Minglanilla, Alejandra Briones, y en la cuadra de su casa, una niña que dió a luz el día 7 del pasado mes de febrero.

Falsedad.—Modesto Sanz Chirveches, vecino de El Pozuelo, ha presentado denuncia contra Manuel Alirangues Martínez, sobre falsedad en documento público.

“LA AMISTAD,”

Fábrica de aserrar y almacenes de madera de Luis Cavanna, sucesor de Felipe Murcia.
Maderas del país para construcción, de medidas corrientes y especiales.—Cajas-envases y carpintería.
Pídanse catálogos de precios.—Esta casa cuenta con auto-camiones para el mejor servicio de sus clientes.
La fábrica y almacén están emplazados en Cuenca, junto a la estación del ferrocarril, a donde deben dirigirse los pedidos o a D. Pedro Muñoz, General Lasso, 26, Cuenca, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Especialidades farmacéuticas MONTERO

MARIANO CATALINA, 48 Y 50. —CUENCA.

NEUMONAL, a base de codeína, arronal mentol y sustancias balsámicas.
TOSFENOL, a base de medicamentos de origen vegetal, específico antiferropor excelencia.
ARTROSAN, a base salicilato de sosa.
GLUCOSIL, medicación antidiabética.
NÚCLEO FERROL, reconstituyente de primer orden, del que se venden mensualmente miles de frascos.
De venta en todas las farmacias de España. Depósito general en CUENCA FARMACIA MODERNA DE MONTERO.

PARA CURAR o ALIVIAR LA

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS

PASTILLAS PECTORALES

DEL

Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los **CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS** del mismo **AUTOR**, que calman el **ASMA** al instante, por fuerte que sea

L' UNION

Compañía Francesa de Seguros contra incendios.—Establecida en París, en su Palacio, 9 Place Vendôme
FUNDADA EN 1828

SINIESTROS PAGADOS PRIMAS COBRADAS EN
desde el origen de la Compañía AÑO 1918
Fr. 551.000.000 48.913.000 Fr.

Delegación General para España: Madrid, Espoz y Mina, 1 (Puerta del Sol),...
Subdirector en Cuenca: Enrique Patrón, Mariano Catalina, 26, pral
(Autorizada por la Comisaría Gral. de Seguros, bajo la responsabilidad de la Compañía.—Diciembre, 1918).

SUN

Compañía de Seguros contra Incendios
Establecida en Londres en 1710

Agencia en Cuenca
Calderón de la Barca, 12 y 14

Se admiten suscripciones y anuncios para
“El Mundo,” en la

LIBRERÍA DE ESCOBAR
M. Catalina, 10 CUENCA

Abonos completos RADIO-SOL
Fórmula especial para Viñas y Olivos
Enriquece la planta notablemente y proporciona un aumento de fruto extraordinario
¡Agricultores! No dejéis de usar este Abono Especial con Garantía de Análisis.
Nitrato de sosa de Chile para abono de Primavera.
FEDERICO PICAZO
Depósito de venta: CUENCA Y TARANCÓN.



LA GRESHAM

Compañía Inglesa de Seguros sobre la Vida y Bienes Vitales
Fundada en Londres en 1804 y establecida en España en 1807
Inspector Provincial: César Huarte
C. de la Barca.—Cuenca

Auto-Transporte Conquense
Transportes por Auto-Camiones
Se admiten cargas de 5 a 10 toneladas para cualquier pueblo de la provincia y limítrofes dentro de carretera.

FELIX SAIZ
Fábrica de Harinas

Rogamos a los que reciban EL MUNDO y no estén conformes con la suscripción, se sirvan devolver el periódico a su procedencia.

No se devuelve la colaboración espontánea, ni se mantiene en ningún caso correspondencia acerca de ella.

Las vacas flacas

Sin que lo remedien los plutócratas, ni lo eviten los sindicalistas, empieza a cumplirse el ciclo del sueño faraónico.

Lograron los navieros, los especuladores y los negociantes de cualquier clase realizar utilidades asombrosas, brutales, merced a la guerra, y las improvisadas y fastuosas ganancias se manifestaron rindiendo culto al lujo, con escaso pudor y exceso de fanfarronería.

Palacios estupendos, automóviles enormes, derroche de dinero en las salas de juego y en los salones galantes, actas de diputados y de senadores atropellándolo todo...

Los ricos nuevos, los bilbainos afortunados, los catalanes millonarios, los azucareros privilegiados, fueron en estos últimos años Creos que disponían de riquezas fabulosas.

Un poco disminuyó el fujor de los rutilantes astros «mercuriales», cuando los hijos del trabajo exigieron tomar parte en el festín de los millonarios. Los técnicos acentos de la «Star», el rechinamiento de las limaduras en los émbolos y en los engranajes de las máquinas que fabricaban deficientes artículos y eran copiosos y magníficos billetes del Banco de España, abrieron paso a la fuerza proletaria, que multiplicó sus salarios, disminuyó las horas de fatiga y en las grandes ciudades empezó a rivalizar, en despilarrar y en lujos, con los atollondrados ricos nuevos.

Dando crédito a referencias de testigos imparciales, allá, en los pueblecitos mineros de Asturias, se ha consumido tanto champagne como en las sibáriticas poblaciones de moda. Un minero ha ganado, con pocas horas de labor, más que un Magistrado; el que hacía toneles, hasta sesenta pesetas diarias; el descargador en los puertos, cincuenta o seis duros; el peón de las azucareras, por lo menos, doce pesetas; un segador veinte pesetas y comida buena, cara y abundante.

La ruleta se desplazó del Gran Casino donostiarra y funciona alegremente en cualquier sitio.

Y aquí termina la primera parte de la bíblica historia. Acaba el lapso de las siete vacas gordas.

Sigue la vieja leyenda:

En Bilbao y en Barcelona, los ricos nuevos se lamentan de desventuras tremendas. Ha descendido el precio de los fletes marítimos y las acciones bajan cual el mercurio del termómetro en estos días crueles. Los barcos amarrados en el puerto, parecen que están castigados, como si se tratara de viles ladrones, a cadena perpetua.

Las fábricas de tejidos paralizan sus malas obras; reventan los amplios depósitos almacenando mercancías por nadie solicitadas. Vienen de fuera mejores productos y más baratos...

Es que han llegado a las fronteras de España las simbólicas vacas flacas y pronto recorrerán todo el país.

Cuesta el azúcar extranjero, en los mercados nacionales, sesenta céntimos el kilo y resultará inútil el empeño de que los consumidores lo paguemos a 3'50, ni a dos ni a una peseta el kilo. Las tierras que producen remolacha darán patatas, legumbres; pero no la materia prima que proporcionaba al peón azucarero un jornal de Catedrático y a los señores del Consejo emolumentos de Príncipes.

Terminan las tiranías de los que han perturbado las inflexibles leyes económicas.

El escaso y deficiente trabajo que hoy practicamos determina que la producción española resulte inaceptable y que se sustituya por la que ofrecen los extranjeros.

Ha llegado el momento de que rectifiquen su conducta capitalistas y trabajadores.

Los hechos que constan en la historia de la humanidad se repiten constantemente y es ley de vida que para sostener la existencia necesitamos producir más y mejor.

P. M. M.

REMITIDO

Señor director de El Mundo:

Mi distinguido amigo: Extrañado de ver en el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra, la Real orden de 16 de Febrero último, asignando a Motilla del Palancar la Parada de Sementales que durante muchos años venía habiendo en Cuenca, traté de indagar las causas que pudieran motivar tal cambio y al recurrir al teniente coronel Jefe de la 7.ª Zona Pecuaria que tiene su residencia en Baeza, en atenta carta fecha 8 de los corrientes entre otros interesantes extremos me dice:

«Mi querido amigo y compañero: contesto a su atenta 5 del actual, manifestándole que el Alcalde de Cuenca en oficio 8 de enero próximo pasado, número 48, me participó que el Ayuntamiento de su presidencia acordó no aceptar la Parada de Sementales propuesta, por falta de crédito; y aunque esto me ha sorprendido por tratarse de una capital que viene teniendo parada muchos años, obteniendo grandes beneficios y mejoras en su Cria Caballar, me vi precisado a no incluirla en propuesta».

Si V., tiene la bondad de publicar esta carta, habré resuelto el problema de responder a las numerosas preguntas que se me han hecho respecto al *porqué* de aquella medida, y hay que suponer que cuando el Ayuntamiento ha tomado ese acuerdo, se habrá inspirado en el bien de la Ciudad, cuyos intereses está en el deber de administrar y defender.

Con este motivo se repite suyo atento seguro servidor y amigo que l. e. l. m.

Joaquín Fanjul.

Allendosalazar, ex presidente de la Tabacalera y el de la famosa copia al fin del discurso, ha sido nombrado Jefe del Gobierno. Huele a trust y nos parece mal, re-matadamente mal...

UNA CARTA

Señor director de EL MUNDO:

Muy señor mío: A mi regreso de uno de mis viajes me informo de la queja sobre la gestión de esta agencia general de Pósitos que se formula en el número de su periódico del 16 del pasado, y en contestación a ella debo expresarle que yo voy cobrando según se me entrega el papel por la Sección correspondiente; no habiendo por lo tanto diferencia ninguna de trato respecto a los deudores de escasa importancia con los de mucha. En cuanto tenga a mi disposición los expedientes de estos, igualmente procederé contra todos, pues mi deseo está en mantener la mayor igualdad.

Muchas gracias, señor director, por la inserción de estas líneas y es de Vd. s. s. q. l. e. l. m.

Froilan Gonzalez.

HERNANDEZ
DRAGUERO ESPAÑA
de D. J. Campos
Médico Ortopédico.
30 pesetas.
Lo mejor conocido
En Cuenca: Dr. Joaquín San Julián,
Calle del Agua, 26.
En Madrid: Agustín Figueras, 8.

REGISTRO CIVIL

Inscripciones hechas desde el 8 al 14 del actual.

NACIMIENTOS

Julían Ortega Cebrián, de Manuel y Manuela; Pilar Herráiz Herráiz, de Manuel e Isabel; Salvador Martínez Martínez, de Dionisio y Desideria; Alejandra Sáiz Espada, de Alejandro y Fulgencia; Juana Carretero Culebras, de Fermín y Milagros; Francisco Delgado Persano, de Marcelino y Manuela; Tomás Abundio Martínez Lahn, de Hilaria Martínez Lahn; José González Blanco, de Luis y Paula; Francisca Matilde Sánchez Casero, de Miguel y Carlota, y Carmen Pérez Cruz, de Antonio y Teresa.

DEFUNCIONES

Victorino Tomás Muelas Romero, de dos días; Manuel González Fuentes, de 63 años; Victoriano García Domínguez, de 32; Eustasia Albaladejo Serrano, de 48.

Se confeccionan

Piel y manguitos de señora a precios económicos. MERCEDES SAIZ. Calle de D. Emilio Sánchez Vera (Subida a los Moralejos, 55). CUENCA

NOTAS

Los ingleses han perfeccionado el submarino de gran emplazamiento sin que hasta el armisticio haya habido cualquier indicación de sus trabajos. Según experto que ha tenido oportunidad de examinarlos, tienen el aspecto de extrañas barcas. Uno de sus secretos es el empleo del vapor cuando navegan en la superficie, obtenido en calderas tubulares y empleando como combustible aceite crudo que, con las máquinas, queda aislado en un compartimento aparte. Sumergido, su propulsión es por electricidad, y las chimeneas pasan a un nicho cubierto con persianas de acero. Sus dimensiones son 105 metros de eslora y 2.000 toneladas de desplazamiento, que llega a 3.000 a sumergirse. La velocidad a la superficie es de 24 nudos, lo mismo de un buque de guerra rápido, y bajo el agua excede de 10 nudos. En conjunto es superior en lo que se refiere a equipo, velocidad, artillería dimensiones a cualquier otro tipo en el mundo.

Los depósitos petrolíferos del Ecuador, van a alcanzar mayor importancia. Hace años los aborígenes se han surtido de ellos de combustibles para cocinar, pero ahora varios ingenieros están estudiándolos con vistas a su explotación comercial.

NOTICIAS

Viajeros.—Han permanecido en esta capital: D. Miguel Soriano, de Tejadillos; D. Juan Antonio Gabaldón, de Minglanilla; D. Ricardo Luján de Enguñados; D. Atanasio Ibáñez, de Rubielos Bajos; don Eusebio Martínez, de Cardenete; D. Francisco Aranda, de Fuentes; D. Miguel Solís, de Minglanilla; D. Miguel Hernández, de Ribatajada; D. M. Bricio, de Mazarulleque; D. Florencio de la Hoz, de Tragacete; D. Pedro Palomino, de Jabalera; D. Francisco Jarabo, de Peraleja; D. José María Calvo, de Madrid; D. Antonio Bricba y distinguida esposa, de Huelva.

El Financiero.—Esta importante revista de Madrid, inserta en su último número interesantes artículos de hacienda, banca, seguros, pesca, agricultura, comunicaciones, industrias, etc. Oficinas en Madrid, Paseo de Rosales, 62 y delegado en Cuenca D. E. Tauler, Mariano Catalina, 37.

Instrucción pública.—Ha sido nombrada D.ª María Zanón Ochoa, maestra suplente de doña Antonia Minguetez, de Buendía; ha sido aprobada la permuta de sus cargos entablada entre D. Angel Rosset y don Pedro Rosello, inspectores de primera enseñanza de Cuenca y Lérida respectivamente, y ha sido concedida una licencia de treinta días a doña Rafaela Ramos, maestra nacional de Casimarro.

Juicio de exenciones.—La comisión mixta ha resuelto que los del reemplazo del año actual y la revisión de excepciones en los años de 1918, 1919 y 1920, tengan lugar en los días siguientes: 1.º de abril, Alcalá de la Vega, Algarra, Allagulla, Arguisuelas, Beaud, Boniches, Campillos Paravientos, Campillos Sierra, Cañada del Hoy, y Cafete.—2.º de abril, Carboneras de Guadazaón, Cardenete, Casas de Garcimolina, La Clerva, El Cubillo, Fuentelespino de Moya, Garaballa, Graja de Campalvo, Henarejos, Huélamo, Huérguina.—4.º de abril, Huerta del Marquesado, Laguna del Marquesado, Landete, Mira, Moya, Pajarón, Pajaroncillo, Salinas del Manzano, Salvacañete, y San Martín de Boniches.—5.º de abril, Santa Cruz de Moya, Talayuelas, Tejadillos, Valdemeca, Valdemorillo de la Sierra, Villar del Humo, Villora, Yémeda y Zafrilla.—6.º de abril, Abia de la Obispalía, Albaladejo del Cuende, Altarejos, Arcas, Arcos de la Cantera, Arcos de la Sierra, Barbalimpia, Bascuñana de San Pedro, Belmontejo, Bólliga, Buenache Sierra, Chillarón de Cuenca, Collados, Colliga.—7.º de abril, Cuevas de Velasco, Culebras, Fresneda de Altarejos, Fuentes, Fuentes Claras de Chillarón, Huerta de la Obispalía, Jábaja, Las Majadas, Mariana, La Melgosa, Monerte, Monteagudo de las Salinas, Mota de Altarejos y Navalón.—8.º de abril, Olmeda del Rey, Palomera, Parra de las Vegas, Portilla, Poveda de la Obispalía, Reillo, Riba-

gorda, Sacedoncillo San Lorenzo de la Parrilla, Sotoca Sotos, Tondos y Tórtola.

Piano.—Se vende uno en buenas condiciones marca Stella. Razón: Carmen Fernández. Cuevas de Velasco (Cuenca)

Entre nosotros.—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros buenos amigos D. L. Lozano, de Torralba; D. J. Pulla, de Valsalobre; D. Dámaso Martínez, de Fuentes.

Clases pasivas.—Queda abierto el pago en la Caja de la Tesorería de 10 a 12 de la mañana, durante los días que a continuación se expresan: Día 17 marzo 1921.—Pensiones remuneratorias, Montepío civil, Mesadas de superioridad y jubilados.—Día 18, Montepío Militar.—Día 21, Retirados de guerra.—Día 22, Cruces pensionadas.—Día 23, Apoderados.—Día 26. Todas las nóminas.

Libramientos.—Por el señor delegado de Hacienda, se han puesto al cobro los siguientes: D. Pedro Valdeolmos, carreteras, 15.491,95; D. Eufasio García, carreteras, 3183,09; idem, idem, 5282,69; doña Elena Díaz y D. Eladio Lozano, alquileres, 247 pesetas; D. Rufo Serrano, tutor, alquileres, 494; D.ª Ramona Bardaji, alquileres, 67,92; D.ª María Martínez, idem, 177,00; D. Mariano Escamilla, idem, 86,45; D. Francisco Ruiz, material, 741,09; don Enrique Fernández, 350,75 pesetas; D. Federico Viejobuena, 363,60; D. Rafael Ramírez, 100,72; D. Acisclo Domínguez, 2699,37; señor gobernador civil 24,70; señor administrador de Correos, 75,09.

Se advierte a los interesados que deberán necesariamente cobrar estos libramientos hasta el 31 del corriente, pues por tratarse de fin de ejercicio en otro caso serán devueltos pasando a resultas con la consiguiente demora en la percepción.

Visita.—Se encuentran girando visita de inspección en esta Delegación de Hacienda los señores Neyra y Serrano, jefes de la Inspección general.

Estricinia.—Ha sido autorizado el alcalde de las Majadas para que la pueda emplear en la destrucción de animales dañinos.

Prohibición.—Desde 1.º de abril queda prohibido circular por las carreteras con carros y carretas de dos ruedas, que sean tiradas por más de cinco caballerías.

Borrata.—Por un error de ajuste en nuestro número anterior se incluyeron como expuestos al público varios presupuestos que han sido ya autorizados por el Gobierno civil. Todos los que parecen en el segundo parrafo, desde Pedroñeras a Tarancón, se hallan en este último caso.

Donativo.—La distinguida señora doña Leonor Ortega de Suárez Valdés, ha regalado una magnífica ampliación de la Imagen de las Angustias a la Hermandad de esta Venerada Imagen.

Ordenes sagradas.—Nuestro excelentísimo Prelado, ha conferido

en los días 11 y 12 los sagrados ordenes a los señores siguientes:

De Tonsura y Menores

Don Nicolás Puerta de Mira.

Ostentado y lectorado

Don Francisco Ulpiano Alvarez, de Almonacid del Marquesado; D. Clemente Arguero, de Horcajo de Santiago; D. José Izquierdo, de Portalrubio; D. Gabriel Iniesta, de Pedroñeras y D. Tomás Redondo de San Clemente.

Subdiaconado

Don Joaquín Díaz, de Fuensanta; D. Saturnino Escribano, de Palomera; D. Modesto López, de Cuenca; D. Isidro Martínez, de Valdemorillo Sierra; D. Miguel Moratilla, de Sisante; D. Agustín Ramírez, de Cañada Juncosa, D. Victoriano Villalvilla, de Tórtola.

Diaconado

Don Isidro Calzas, de Huete.

Presbiterado

Don Antonio Gracia, de Belmonte; D. Modesto Huélamo, de Villarejo Fuentes; D. Bartolomé Luis Langara, de Rozalén; D. Rogelio Velázquez, de Villanueva de los Escuderos; D. José P. Simarro, de Barcelona.

Cultos.—La venerable hermandad del Patriarca San José (del gremio de Carpinteros) celebrará sus anuales cultos el día 19 del actual en la Parroquia del Salvador, a las nueve y media de la mañana con misa solemne y sermón, ocupando la cátedra Sagrada el presbítero D. Bernardino Higuera, coadjutor de dicha parroquia y profesor del seminario, durante estos cultos estará expuesto Su Divina Majestad.

Licencia.—Ha sido concedida a D. Cristóbal Verdú para conducir por el río Guadazaón hasta el molino de Martín término de Carboneras y punto de destino 18.000 piezas de madera, procedentes de aprovechamientos en fincas de los señores Romero Girón y otros, vecinos de Valdemoro Sierra.

Subastas.—En los días que se indican del mes actual tendrán lugar las subastas para el arriendo del arbitrio de pesas y medidas de los pueblos siguientes: 20 marzo: Villalgorido del Marquesado, Carrascosa de Haro, Belinchón Hontanaya, Uclés Saceda del Río, Parra de las Vegas, Ledaña, Fuente de Pedro Naborro, Villarrubio, Villar de la Encina, Acebrón Hontecillas, El Cañavate, Motilla del Palancar, Campillo de Albuquey, 18 de marzo, Los Hinojosos, Valverdejo y Belmontejo. 21 marzo, Casasimarro. 22 marzo, Mota del Cuervo. 27 marzo Villa de Domingo García.

Vacantes.—Se hallan las plazas siguientes: la de alcalde de Puebla del Salvador, dotada con 100 pesetas anuales plazo treinta días; guarda municipal de Saceda del Río con 500 pesetas anuales, término hasta el 17 del corriente; fiscal municipal de Cervera del Llano, término 30 días.

TRIBUNALES

El día 16 de octubre de 1920 en la carretera de Madrid a Castillo, término de Saclices, iba Domingo Abellan Blanco, con una perra y creyendo que quería quitársela Lamberto Bricio Herrera, le increpó y como viera que le apuntaba con una escopeta, se arrebató y obcecó y sacando una pistola, le hizo con ella un disparo sin herirle.

En el acto de la vista el procesado se declaró autor del hecho, conformándose con la pena, por lo cual el defensor Sr. Huerta, no estimó necesaria la continuación del juicio.

—En el mes de septiembre de 1917 en el sitio La Cañadilla, del término de Villagarcía del Llano y en un pinar de D.ª Amalia Peralta, puestos de acuerdo los procesados Antonio Policarpo Carrasco Alarcón y Juan Antonio López Serrano, se apoderaron sin autorización del dueño y con animo de lucro de 200 docenas de piñas tasadas pericialmente en 30 pesetas y dieron 5 pesetas cincuenta céntimos a los guardas municipales Alonso Epifanio Cabañero Aroca y Manuel Cabañero Roldán, para evitar ser denunciados por dicha sustracción; en su virtud el fiscal, calificaba de hurto y cohecho.

Después de practicada la prueba el teniente fiscal Sr. Recuero, en correcto informe sostuvo sus conclusiones: los defensores de los procesados señores Garrido Cavero y Huerta, hicieron lo propio con brevedad y el Jurado de Motilla, que actuaba, leyó el veredicto que fue de absoluta inculpabilidad, dictándose por lo tanto sentencia absolutoria para los cuatro procesados.

Imp. de F. Viejobuena.—Cuenca.

EL MUNDO

Tarifa de esquelas de defunción

Número	CANTIDAD	1.ª plana 2.ª o 3.ª 4.ª plana		
		Pesetas	Pesetas	Pesetas
1	14 por 9	12	10	8
2	14 por 14	16	14	12
3	14 por 19	25	20	16
4	21 por 12	25	20	16
5	18 por 22	32	28	25
6	21 por 21	36	32	28
7	21 por 29	45	40	35
8	12 por 28	32	28	25
9	18 por 18	40	35	30
10	29 por 21	45	40	35
11	28 por 28	60	55	50
12	34 por 21	100	90	75
13	34 por 26	125	115	100
14	34 por 34	175	160	140
15	34 por 40	250	230	200

PAGO ADELANTADO

Folleton de EL MUNDO (13)

Cuentos y Narraciones

LA GÉNESIS DE UN HÉROE

POR

Emilio Sánchez Vera

Demasiado comprendía el humilde muchacho la distancia que le separaba a él, Joselín, de la hija de su maestro, el carpintero más rico del barrio, con casa propia y un almacén de maderas que Dios sabe lo que valdría: poco acostumbrado a hacerse ilusiones, no aspiró nunca a otra cosa que a merecer por su aplicación y buena conducta, no ya el aprecio, ni mucho menos el cariño, sino la benevolencia únicamente de aquella gentil mozueta; Petrilla era para él una estrella más de aquellas que contemplaba con admiración desinteresada y pura; sólo que era una estrella viva, cercana, cálida y deslumbradora. Obediente a su voz, a su gesto, a su mirada, no hacía nunca sino lo que ella quería que hiciera; por ella se aplicaba y adelantaba rápidamente en su oficio, y trabajaba lo que él le ordenaba y satisfacía sus caprichos, seguía sus bromas, aguantaba sus burlas, y por toda protesta en los casos de apuro en que ella, aguzando el ingenio, le pedía, se limitaba a balbucear torpemente, o se rascaba fuertemente la cabeza. «¡Contra..., contra..., ya tú me compren-

des...» Y no le comprendía, no, porque no acertaba Petrilla a explicarse que hubiera un hombre que desoyese insinuaciones sobrado claras y expresivas, por mucha que fuese su torpeza, su timidez o su inesperienza.

Así, entre burlas y veras, iba pasando el tiempo rápidamente. Un día, ya anochecido, regresaba Joselín hacia su taller después de haber cumplido unos encargos de su maestro, y al cruzar una callejuela le pareció oír sofocadas voces de disputa; dobló la esquina y descubrió a una muchacha cargada con una canasta llena de ropa, esforzándose en rechazar la brusca acometida de un cínico mozalbete que se empeñaba en abrazarla violentamente. A ambos les conoció Joselín en seguida: ella era Petrilla, la hija de su maestro; él, Parroco, el chulo del barrio, un mocetón alto, fornido, bravo y pendenciero. Cuando vieron que Joselín se les acercaba, ella dió un grito de alegría, considerándose ya en salvo; él le midió de alto a bajo con mirada despreciativa, y le dijo solemnemente, amenazándole con el puño: «Oye, raspajo, tú te largas de aquí al momento si no quieres que te quite las muelas de un bofetón».

Preciso es confesar que el primer impulso de Joselín ante la actitud amenazadora de aquel valiente fué dar media vuelta y echar a correr la calle abajo; pero estaba Petrilla allí y había que hacer de tripas corazón, acercándose cortésmente a Pacorro para suplicarle que los dejase en paz. Mas él no le dió tiem-

po; prevaleciendo de su superioridad, queriendo hacer alarde de su fuerza y dar una prueba más de su legendaria valentía, se arrojó sobre Joselín y le imprimió en el rostro una tremenda bofetada. Con ser tan rudo el golpe, no sintió Joselín el dolor físico; fué la vergüenza de verse así ultrajado ante Petrilla lo que le hizo cerrar los ojos, apretar los puños, tender el brazo y arremeter contra Pacorro de tal manera, que, bien fuera por lo inesperado del ataque, o por la rapidez de los golpes, o por la fortuna con que acertó a pegarle entre ceja y ceja, el resultado fué que Pacorro retrocedió unos pasos, se llevó las manos al rostro, comenzó a echar sangre por las narices y se alejó de allí prorrumpiendo en blasfemias, amenazas y maldiciones.

Al tender su mano Petrilla por instintivo movimiento de gratitud a Joselín, éste le estrechó entre las suyas con tal vehemencia, que la muchacha se le quedó mirando flajamente, y haciendo luego un gracioso mohín, le dijo con sonrisa pícarosa: «Joselín... ¿eres un hombre, conque... ¿quieres o no quieres ser mi novio?»

Aturdido, trémulo, colorado, comiéndose a Petrilla con los ojos y estrujando su mano emocionado, sólo pudo balbucear Joselín con tierno acento: «¡Que sí querol... ¡Contra..., recontra... ¡Ya tú me entiendes...!» ¡Y bien que entonces le entendió Petrilla!

Aquella noche se sintió hombre Joselín por vez primera y soñó que una estrella del cielo,

la más alta y la más hermosa, proyectaba hacia él brillantes resplandores que descendían como un bautismo de luz sobre su espíritu.

Agobiado bajo el peso de los arreos militares, que le venían a Joselín muy anchos, jadeante y sudoroso, cruzaba la Manigua siempre a la cola del batallón, entre la impedimenta de inútiles y despeados, cuando no en la ambulancia de la Cruz Roja. Las pocas veces que se había batido lo había hecho como autómatas: obediente a los toques de corneta, fijo en el puesto que sus jefes le designaban, cargando y disparando su fusil mientras tenía un cartucho a mano, había cumplido su deber sencillamente, sin cobardía, pero sin entusiasmo.

Toda la elocuencia de su amigo y protector, el sargento Vélez, que gozaba de gran fama de orador entre sus compañeros, no había bastado para hacer comprender a Joselín la misión importante que en la isla estaba desempeñando.

—Mire usted—solía él decir,—todo eso de la integridad..., de la soberanía..., de la metrópolis, o como sea, está muy bien, pero a mí no me hace maldita la gracia que me hayan sacado de la carpintería por cosas que no me importan ni una viruta. ¿Que los cubanos quieren ser autónomos?... Pues que lo sean. ¿Que quieren ser libres?... Pues ¡viva la libertad para todos!, y ellos que hagan lo que les

LOECHES

AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE DEPURATIVA

Jardines, 15, Madrid

PURGANTES DE DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS

Sales naturales de «La Margarita en Loeches»

BALNEARIO

15 Junio a 15 Septiembre. Especialidad: Piel Hígado, Aparato Digestivo. 60 años de Clinica

El invento maravilloso para engordar y tener fuertes y sanos toda clase de animales

POLVOS-DINAMO

(MARCA REGISTRADA)

En los cerdos principalmente se obtienen resultados nunca vistos el gasto es tan pequeño que más no cabe de cinco a diez céntimos



Los Polvos-Dinamo son completamente inofensivos se componen de sustancias vegetales que no son nocivas. Cantidad que debe tomarse en cada comida pienso. Cada buey, mulo y caballo, una cucharada. Cada 10 gallinas, pavos y conejos, una cucharada. Cada 20 pollitos, etc., una cucharada. Cada cerdo, ternera y oveja, una cucharada. Cada 4

cerditos, cabritos o corderitos, dos cucharadas. Los Polvos-Dinamo se pueden mezclar con toda clase de comestibles y deben tenerse en sitio donde no haya humedad.

Precios de venta al público en toda España: Paquete de un kilo 3,57 ptas. Paquete de medio kilo, 2 ptas.

Puntos de venta: En todos los comercios de comestibles del mundo y Droguerías.—Para pedidos diríjanse a los Almacenes Jorba, Manresa.—(Pídase su Revista General Ilustrada gratis).—En Cuenca, todos los comercios principalmente FARMACIA Y DROGUERIA DE MONTERO.

SANTAMARIA presenta lo más moderno en

Sombreros y Gorras

MARIANO CATALINA, 22

CUENCA

EL BUENGUSTO

Artículos de Confección de lujo. Servicios para bodas y bautizos. Dulces secos. Conservas de frutas. Pastas finas. Bizcochos de varias clases. Pasteles. Caramelos. Pastillas café y leche. Tarrones. Almendrados. Confección de López Fontana. Calderón de la Barca, 28, Cuenca. Teléfono, núm. 60.

La Confianza

Nuevo almacén de muebles de Juan Julián González, Herreros, 12, Cuenca. Surtido completo y económico en camas, comedores, sillerías, armarios y demás muebles de uso corriente y de lujo. Exposición de muebles con entrada libre para todo el que desee informarse de clases y condiciones.

Sociedad general de anuncios, Montero, 19.—Madrid.

Manuel Rodríguez

Venta de granos, semillas pulpa blanca, vinos y aguardientes.

Mariano Catalina, 60 CUENCA

LOS CALZADOS

“MARTÍNEZ,” SON LOS MEJORES Y MAS BARATOS

31, Mariano Catalina, 31 CUENCA

Perfumería de Vera

Productos de Vera, Peca Cura, Emilman, Gal, Floralla, Mirurgia, Piver, Quella Freres, Hombiganf, Cuadrax, Dosln, Gotti, D' Orsay, Guerlaing, Luvln, Danze, y de todo lo que exista en el ramo de perfumería, Jabones de las mejores marcas, despacho de la Finisima Colonia, Royal Florida, Victoria de la casa Tomás y cangeo de Frascos en esta casa. Vende barato no confundirse, Junto a las (Maquinas Singer) Cuenca.

VENÉREO — SÍFILIS — IMPOTENCIA

Es un hecho clarísimo y evidente que su curación sólo se ha conseguido con los milagrosos y acreditados

Productos DONNATTI

DEL SABIO CATEDRÁTICO DE LA UNIVERSIDAD ROMANA

Millones de testimonios de enfermos curados y de eminentes médicos a disposición de los enfermos.

Descartar de cualquier duda del éxito de estos preparados, que abusando de la ignorancia del público y de la tolerancia de las leyes, sin título profesional alguno con solo intras al lucro tratan de engañar a los pacientes.

Venéreo, Purgación: Curación radical, rapidísima, sin molestias ni dolores, pudiendo hacerse la curación uno mismo. La irritación, inflamación de orina, escozor, estrecheces uretrales, cistitis, catarros de la vejiga, desaparecen como por arte de encantamiento con los CONFETTI DONNATTI. Pesetas 4 la caja.

La molesta gota miliar desaparece instantáneamente con la maravillosa Inyección del profesor Stefano DONNATTI siendo esta inyección la única que la hace desaparecer definitivamente. Ulcera, etc., etc. Un frasco inyección DONNATTI, 4 pesetas.

La sífilis: El único preparado racional, científico y de resultados positivos que hace desaparecer todas las señales a las primeras dosis, es el Maravilloso Roeb DONNATTI. Es el depurativo por excelencia, cura radicalmente la SÍFILIS sin las terribles consecuencias de los otros preparados. Regenera completamente la sangre infecta. Cura adenitis glandulares, dolores de los huesos, erupciones de la piel, pérdidas seminales, etcétera, etc. Un frasco ROEB DONNATTI, 1 peseta.

Reumas, tanto de origen Blenorragico y Sifilitico, como las artríticas, gotas, curados radicalmente con un solo frasco de RIEMCIL DONNATTI. Un frasco 3 ptas.

FLUJOS DE LAS MUJERES: Desaparecen en el acto con una sola caja de PAPELES VEGANALES DONNATTI, una caja 3 pesetas.

Impotencia. Esa plaga de la generación actual que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el profesor DONNATTI, de Roma, ha dado a conocer su maravilloso Elixir. Vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles y perdidas fuerzas, sin causar los perjuicios de otros preparados similares. Es al mismo tiempo, tónico estomacal y de gran reforzante. ELIXIR DONNATTI deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco Elixir DONNATTI, 6 pesetas.

CASA CENTRAL: ROMA, VIA LOMBARDA, 35

SUCURSAL EN ESPAÑA: Boquería, núm. 47. Farmacia Hispano-Americana, donde facilitarán gratuitamente folletos, consultas y cuantos datos se deseen.—BARCELONA

CAMISERIA MADRILEÑA

DE

GABRIEL BARREDA

28 CALDERON DE LA BARCA 28 Casa especial en encargos a la medida Perfumería, Corbatería, Confecciones de ropa blanca para señoras y niños.

Nueva Casa de Viajeros

de

EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servicio esmerado.—Precios económicos.—Amplias habitaciones. Plaza de Cánovas, núm. 13. CUENCA

LA AMUEBLADORA

DE

Félix Navarro

Almacén y despacho: Calderón de la Barca, 18.—Talleres: Puente de Palo.—CUENCA.

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Gran existencia en camas de madera, despachos, comedores, alcoba y sillerías. Colgaduras, divanes y tapicería Centros y percheros. Muebles de fantasía y última novedad. No equivocarse! Esta casa no tiene sucursales.

Vinos que se vuelven

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las muchas que hacen disminuir el valor de estos caldos se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente puras y en proporciones exactas ajustadas a las que tolera la ley.

Este producto es completamente inofensivo.

Se aplica después de hecho el vino para corregir o prevenir cualquier alteración, en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIO: 14 pesetas el kilo, 7,50 el medio kilo.

Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA: Almirante, 19, Madrid.—Apartado núm. 6.

¡AGRICULTORES!

Abonad con nitrato de sosa. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dediquen al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité de Nitrato de Sosa de Chile.

Almirante, 14, Madrid.—Apartado núm. 6

PASTILLAS

Tos rebelde, bronquitis, asma, enfisema, catarros, pulmones, etc.

He aquí los elementos integrales de tan maravillosas pastillas: TRIBID, TROM, FOULL, METAM, ONISULT BIS, T. AICI, EN SACH, Y EXCIP.

Son una maravilla dentro de la Terapéutica moderna, por lo que los más afamados doctores del mundo las recetan siempre para las afecciones de las vías respiratorias, haciéndoles salir siempre alirosos de su cometido, por ser lo más moderno, racional y científico.—Son el consuelo infalible para los que pasan las noches presas de aquella TOS RONCA que produce vértigos, dolor de cabeza y que parece que ahogado cuchillo desgarrar sus entrañas. CALMANDOLES AL MOMENTO. Hace cesar en el acto la terrible sofocación que críspa sus miembros de ira impotente al notar la falta de aire en sus BRONQUIOS Y PULMONES, produciéndose estridentes silvidos, haciendo penetrar en ellos corrientes impetuosas de aire vivificador que los vuelve a la vida, fluidificando sus mucosas, descomgestionándolas y haciéndolas opearoras. Evitan los catarros y pulmonías y son el preventivo infalible, acordando grandemente sus convalecencias.

Si queréis curaros, pedid, exigid siempre Pastillas alemanas, a 1,75 pesetas en todas las farmacias.—DEPOSITO CENTRAL: Boquería, 47, farmacia. BARCELONA.—Y EN MADRID: Martín y Durán, y Gayoso, Arenal, 2.

ALEMANAS

DEL PROFESOR

SWANTER

DE BERLIN

CONSULTORIO JURÍDICO-MERCANTIL

ABOGADO-DIRECTOR

César Huerta

ASUNTOS EN QUE INTERVIENE ESTE CONSULTORIO

Reclamaciones económico-administrativas.—Pleitos y asuntos eclesiásticos, civiles y penales, mercantiles y contencioso administrativos.—Quiebras y suspensiones de pagos.—Testamentos y abintestatos.—Igualatorio jurídico.—Cumplimiento de exhortos.—Consultas.—Redacción de documentos privados.

Pídanse las Circulares explicativas de este Consultorio que se envían gratuitamente. Se admiten asuntos en los Juzgados de Belmonte, Cañete, Cuenca, Huete, Motilla Priego, San Clemente y Tarancón.

Consultas: de palabra, 5 pesetas. Por escrito, de 15 a 25, según su extensión y dificultades.

En caso de convenir al cliente, los honorarios se determinan con antelación.

Calderon de la Barca, 12 y 14.—Teléfono núm. 59.

CUENCA

Basilio Lumbreras

Médico-Dentista

Ofrece a Ud. su nuevo domicilio en la calle de Felipe III, número 4 y 6 entio. izqda.

Madrid

Horas de consulta: de 10 a 1 y de 3 a 6

¡Enfermos del estómago!

Solo os cuesta 40 céntimos

una caja de ensayo con dos dosis de

GASTRILINA

nuevo y maravilloso producto de la Farmacopea española

Depósito en Cuenca: Farmacia de D. Baltasar Moreno, Calle de Alfonso VIII.

CASA PICAZO

CUENCA Y TARANCÓN

TEMPORADA DE INVIERNO 1920-21

Grandiosos surtidos en los ramos

de Tejidos, Confecciones y Pañería

LAS ÚLTIMAS NOVEDADES en Lanería y Sedería para vestidos Tarcepaños, Paños, Felpas, Caracules y Rizos para abrigos de señoras y niñas. DEPOSITO DE ARTICULOS DE LOS PEÑEOS.—Géneros en pieza, por metros, y distintos modelos de abrigos para señoras y niños, en los colores y estilos de mayor fantasía. SUGESTIVA SECCION DE ABRIGOS CONFECCIONADOS PARA SEÑORA, formada por los modelos de más éxito de LA VILLA DE PARIS, de Madrid, y NEW-ENGLAND, de Barcelona.

Abrigos gabardina de gran actualidad

PARA CABALLEROS.—Precioso y extenso surtido en Pañería de color y negra. Gabardinas confeccionadas. Pellizas. Impermeables.

Sastrería a la medida :: Cortador de primer orden

PIPIERIA, CASA en Camisería, Corbatería y Géneros de punto.

CONTRA LA TOS PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO. En Farmacias y Droguerías. 1 Paquetito

LA ESPAÑA

Almacén de Coloniales

Manuel Caballer

ULTRAMARINOS

Tocino y Embutidos, Carnes frescas y saladas, Cafés tostados, Especialidad en Quesos, Galletas y Mantecas, Vinos, Licores y Escarchados, Drogas, Batería de cocina y Depósito de Alpagatas.

Mariano Catalina, 29. Tl. 5 CUENCA

Grantaller de abarcas de goma

De todos los tamaños y ruedas de auto. Ramales, cinchas, correas y otras muchas aplicaciones para Labradores de

ALVARO MARTINEZ

Ventas al por mayor y al detall a precios incompatibles.

Nadie compre en otra casa sin ver antes las ventajas de precios que ofrece esta.

Calle del Cardenal Payá núm. 1. Frente a la Administración de Telégrafos.

PENSIÓN MARTI

A cargo de Emiliano Real

ANTIGUO BUENO DEL HOTEL EUROPA

Excelentes habitaciones.—

Trato esmerado. Hay ascensor Ruzafa, 5 (Enclma del Teatro y Café Marif.) Valencia.

REEMPLAZO DE 1920

Arturo Collada Aguilár, sucesor de Manuel Castanera e hijos de Vidal Collada.

Agente matriculado para substituciones, permisos para el ejército de África, y establecido en Madrid, calle del Barquillo, 90, principal.

PROTE-ROBUSTOR Alimento completamente nutritivo para toda clase de animales, elaborado por la Compañía mercantil de la Iperanza Agrícola. Útilísimo para los ganaderos.—Le ayuda de bastante que los productos análogos. Caja de 10 kilos 9,50 pesetas; idem de 5 kilos 5,50. En Cuenca: Compañía de la Iperanza Agrícola de Caballeros.